

VIERNES 29 DE OCTUBRE DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Avala SCJN pruebas periciales de caligrafía y grafoscopia. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que es válido que se admitan pruebas periciales de caligrafía y grafoscopia, con el objetivo de que el juez pueda valerse de cualquier persona, cosa o documento para conocer la verdad. La Primera Sala del Alto Tribunal puntualizó que deben admitirse este tipo de pruebas con el objetivo de tener una justicia completa y efectiva, al momento de analizar la autenticidad de una firma basada en copias certificadas. Al resolver una contradicción de tesis entre dos tribunales colegiados de circuito, los ministros determinaron que la Ley Procesal considera la admisión de probanzas de los hechos controvertidos en el denominado "libre cognición". (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

Outsourcing sí es responsable: SCJN. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que tanto los patrones como las empresas intermediarias de contratación de personal, outsourcing, son responsables solidarios en el cumplimiento de las obligaciones de seguridad social. De esta manera, la Segunda Sala del Alto Tribunal avaló el artículo 15-A de la Ley del Seguro Social, donde se obliga a que tanto los patrones como las empresas de subcontrato que participen como intermediarios laborales observen que se cumplan las disposiciones. Los ministros negaron un amparo a una empresa de telecomunicaciones que reclamó que la mencionada norma violaba los principios de igualdad, libertad de comercio, concurrencia y competencia que protege la Constitución. (EL ECONOMISTA, P. 92, NOTIMEX)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Es tiempo que el IFE prepare comicios de 2012. Mientras en la Cámara de Diputados las negociaciones tensaron las posiciones de los partidos, los tres consejeros que concluirán su gestión el 31 de octubre coincidieron en que la próxima contienda presidencial "será muy cerrada y quizás hasta muy complicada", pero bajo ningún motivo "despertará al México bronco. Arturo Sánchez Gutiérrez, Virgilio Andrade Martínez y Marco Antonio Gómez Alcántar, considerados como los tres "sobrevivientes de 2006, porque de los cambios ordenados por el Congreso sólo ellos se mantuvieron en sus cargos de consejeros, ya se despidieron. Dijeron que el Instituto Federal Electoral (IFE) ya pagó las consecuencias de lo ocurrido en los comicios presidenciales de 2006, ahora deberá prepararse para la organización y realización de la elección federal de 2012, que se anticipa, será muy polémica y con una legislación muy compleja. Por otra parte, los consejeros rechazaron tajantemente la calificación reprobatoria de la "percepción de la corrupción", porque la transparencia y la rendición de cuentas, en el ámbito electoral, no sólo son las más vigiladas y auditadas, sino que tienen el reconocimiento internacional. (EL FINANCIERO, P. 56, MANUEL VELÁZQUEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 4A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Baja California Sur

Sufre atentado candidato del PRD al gobierno de BCS. Un comando integrado por tres personas y con armas de alto poder intentó asesinar a Luis Armando Díaz, candidato del PRD a la gubernatura de Baja California Sur, en la exclusiva zona residencial de Fidepaz, en esa ciudad. Fuentes del Ejército Mexicano y de la Policía Federal, informaron que un comando integrado por tres personas y con armas de alto poder dispararon en varias ocasiones desde una camioneta en contra del vehículo donde viajaba Armando Díaz.

VIERNES 29 DE OCTUBRE DE 2010

Sin embargo, por medio de un boletín de prensa, enviado a las 00:30 horas de ayer, el equipo de campaña de Luis Armando negó que haya sido un atentado. "Los presuntos delincuentes trataron de robar la camioneta a su secretario privado y se dio un enfrentamiento con un elemento de su seguridad, pues al momento de los hechos él se encontraba en su domicilio particular, muy lejos del incidente", dice el comunicado. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, PEDRO JUÁREZ MEJÍA)

Distrito Federal

Quiere IEDF en 2011, 26% más en recursos. Aunque las próximas elecciones constitucionales en la ciudad son en 2012, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) planea solicitar a la Asamblea Legislativa, 26% más de presupuesto para el 2011. En el proyecto presupuestal se indica que requieren para el próximo año la cantidad de mil 114 millones 786 pesos, lo que representa un incremento de alrededor de 234 millones de pesos, en relación al monto que ese organismo ejerció este año, que fue de 880 millones. En el documento se destaca que, aunque las elecciones de delegados y jefe de gobierno serán en 2012, el IEDF requiere recursos para la organización de esos comicios, pues el proceso electoral inicia en octubre de 2011. De los más de mil 114 millones de pesos que busca el IEDF, 634.8 millones están previstos para la operación ordinaria del Instituto; 372 millones para el fortalecimiento del régimen de partidos; 63 millones para garantizar la organización de las elecciones de 2012, y 44.8 millones para el funcionamiento de los instrumentos de participación ciudadana. (REFORMA, P. 2, ALBERTO ACOSTA)

Aprueba ALDF la Ley Ebrard, con lo que el PRD asegura la presidencia de la Comisión de Gobierno. La fracción parlamentaria del PRD en la Asamblea Legislativa del DF modificó su Ley Orgánica de ese cuerpo colegiado, apoyada por las bancadas del PT, PVEM y hasta del PRI para amarrar la Comisión de Gobierno, por lo que resta de la V Legislatura. En medio de discusiones y acusaciones, ayer los perredistas terminaron por arroyar a los diputados de extracción panista en la votación del dictamen, presentado por el petista Adolfo Orive. Durante más de dos horas los asambleístas fijaron posiciones respecto a la ya denominada Ley Ebrard, con la cual se blindó la presidencia de la Comisión de Gobierno con 44 votos a favor, 15 en contra y una abstención. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, JONATHAN VILLANUEVA)

Estado de México

Llegan al Infoem con el aval de Peña. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) y sus aliados en el Congreso del Estado de México aprobaron ayer el nombramiento de tres nuevos comisionados en el Instituto de Acceso a la Información (Infoem), vinculados a Enrique Peña Nieto gobernador del Estado de México. Con 16 votos en contra de las bancadas del PAN y del PRD, así como 45 a favor de legisladores del PRI, PVEM, PT, Panal y Socialdemócrata, el Congreso local designó a Myrna García Morón y Arcadio Sánchez Henkel como nuevos comisionados del Infoem, quienes estarán en el cargo durante los próximos 5 años. El PAN informó que García Morón fue secretaria particular del ex procurador Alberto Bazbaz y candidata suplente a diputada federal del PRI en 1997. Sánchez Henkel fue magistrado del Tribunal de lo Contencioso Administrativo y secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de México. (REFORMA, P. 6, ENRIQUE I. GÓMEZ)

Adelanta AMLO programa de su candidato en Edomex. Andrés Manuel López Obrador adelantó el plan de acción que impulsará el candidato del PT y Convergencia a la gubernatura del Estado de México, para abatir el rezago educativo y social que vive la entidad. "Ya tenemos listo el programa y lo va a firmar el candidato o candidata y yo como aval lo voy a respaldar, porque queremos que la gente piense que nosotros sí queremos un cambio", dijo.

VIERNES 29 DE OCTUBRE DE 2010

Destacó que el Proyecto Alternativo incluirá el reparto de becas para todos los estudiantes, así como apoyos para útiles escolares y medicamentos gratuitos. Además de la generación de empleos, prometió otorgar pensiones para adultos mayores y discapacitados, así como entregar créditos a trabajadores. "El pueblo ya no quiere limosnas, lo que quiere es una verdadera transformación. Pensemos que tenemos que cambiar, por eso vamos a volver a los municipios porque vamos a ganar las elecciones en el 2011 en el Estado de México", señaló ante sus simpatizantes. (REFORMA, P. 8, LESLIE GÓMEZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Esconde la SEP a 7 mil comisionados. La organización Mexicanos Primero encontró cerca de 7 mil maestros comisionados a tareas sindicales y gubernamentales adicionales a los 10 mil 279 que la Secretaría de Educación Pública (SEP) reportó en junio pasado. Indicó que el total de recursos que se destinan a pagar los sueldos de esos maestros, es de 4 mil millones de pesos al año. David Calderón, director de la organización, expresó que el mandato del artículo 9 del Presupuesto de Egresos de la Federación 2010, obliga a la Secretaría a actualizar la información cada tres meses. (REFORMA, P. 1 Y 4, SONIA DEL VALLE)

Paralizan ley por "intereses ajenos". Senadores de la República y un diputado local denunciaron ayer que la senadora María del Socorro García Quiroz (PRI) es la operadora de "intereses empresariales poderosos" para detener la Ley Antiobesidad. La iniciativa fue presentada en el Senado en abril de este año, pero desde entonces la legisladora ha utilizado tácticas dilatorias para frenarla. Ayer lo intentó de nuevo, pero se acordó dar primera lectura a la propuesta. Distintos senadores la señalaron por tener un "conflicto de intereses" por su relación con la familia Ruiz, que controla una embotelladora en Querétaro. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, RICARDO GÓMEZ, ELENA MICHEL Y JUAN J. ARREOLA)

Acuerda PRI freno a Ley Antilavado. La bancada del PRI en el Senado acordó ayer no aprobar en sus términos la propuesta del presidente Felipe Calderón para combatir el lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo. Aunque tomaron la decisión de avalar una reforma para poner un freno a los manejos financieros de las organizaciones criminales, determinaron que el modelo impulsado por la Secretaría de Hacienda no es aceptable, ya que perjudicaría a los ciudadanos y a la economía de México. Los legisladores, quienes analizaron el tema con ayuda de especialistas, determinaron que la propuesta del titular del Ejecutivo pretende trasladar a los ciudadanos labores de investigación y denuncias que corresponden a la autoridad. (REFORMA, P. 2, CLAUDIA GUERRERO)

GCE: Fox falló contra el narco, opina 58%. De acuerdo con una encuesta realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), Vicente Fox, ex presidente de México, falló en la lucha contra el narcotráfico. El 57.8% de los entrevistados coincidió que a Fox le faltó mano dura contra el crimen organizado, en tanto que 70% avaló la estrategia seguida por el gobierno de Felipe Calderón. El titular del Ejecutivo federal dijo que "Fox cometió equivocaciones durante su administración, incluido el hecho de que no actuó a tiempo contra el crimen organizado". El 58% de los ciudadanos consultados manifestaron su desacuerdo con la legalización de las drogas en México, y el 52% se pronunciaron contra la legalización de los estupefacientes en el plano internacional (20% se mostró a favor). Se realizaron 600 entrevistas telefónicas a adultos mayores de 18 años de todo el país con un nivel de confianza de 95 por ciento. (MILENIO DIARIO, P. 31, DE LA REDACCIÓN)

VIERNES 29 DE OCTUBRE DE 2010

Rafaguean camiones con obreras en Juárez; mueren 3. Tres mujeres y un varón murieron ayer por la madrugada a tiros y 14 personas más resultaron heridas cuando un grupo armado atacó tres camiones que trasladaban personal de una empresa maquiladora en Ciudad Juárez, Chihuahua. Los empleados de la maquiladora Eagle Ottawa - empresa dedicada a elaborar tapizados de cuero para automóviles- eran transportados a sus casas luego de concluir su jornada laboral, a la una de la madrugada. En ese momento fueron atacados por sicarios que dispararon en forma indiscriminada contra los autobuses. El motivo del ataque podría haber sido el secuestro del hombre al que finalmente se llevaron los agresores, dijo Jorge González, fiscal de Chihuahua. (LA CRÓNICA, P. 1 Y 3, AGENCIAS)

Emboscan convoy policiaco en Jalisco; asesinan a nueve. Veinte policías de Jalisco que se desplazaban en cinco patrullas fueron emboscados por un grupo armado, con un saldo de nueve elementos asesinados y uno desaparecido, informó la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad, sin precisar lo que ocurrió con los otros diez. Los uniformados jaliscienses realizaban un recorrido cuando fueron interceptados por un comando que se desplazaba en diez camionetas y portaba rifles de asalto y lanzagranadas. Los pistoleros abrieron fuego contra los agentes, quienes intentaron repeler la agresión y se desató un enfrentamiento, pero finalmente se impuso el grupo delictivo; los sicarios huyeron. (LA JORNADA, P. 1 Y 9, DE LA REDACCIÓN)

Rompen la “paz” en el DF. La relativa paz que se vivía en el Distrito Federal, en comparación con otras entidades donde la violencia de la delincuencia organizada es constante, fue rota. Ayer, siete jóvenes fueron acribillados en la Colonia Morelos, Delegación Cuauhtémoc. Seis murieron y uno se encuentra grave. "Este crimen muestra que es un fenómeno expansivo, que ninguna ciudad puede sentirse a salvo para siempre", advirtió Luis de la Barrera, director del Instituto Ciudadano de Estudios sobre Inseguridad. (REFORMA, P. 1, STAFF)

Detienen a funcionario de Lázaro Cárdenas vinculado a La Tuta, líder de La Familia. Efectivos de la Policía Federal detuvieron a un nuevo funcionario del municipio de Lázaro Cárdenas, Michoacán, presuntamente vinculado a La Tuta, líder de La Familia y, según la Procuraduría General de la República (PGR), al diputado perredista Julio César Godoy Toscano. Se trata de Román Mendoza Valencia, director del Comité de Agua Potable y Alcantarillado de la demarcación. De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), esta captura se derivó de la investigación relacionada con otra difundida el 12 de octubre, la de Ignacio Javier López Medina, presunto operador financiero del grupo criminal y cuyo testimonio fue incluido por la PGR en una nueva indagatoria en contra de Godoy Toscano por lavado de dinero y en la solicitud de desafuero ante la Cámara de Diputados. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, DANIEL BLANCAS MADRIGAL)

Quiere Blake cerrar filas contra narco. José Francisco Blake Mora, secretario de Gobernación, aseguró ayer que para enfrentar al crimen organizado es necesario cerrar filas y lograr nuevos acuerdos, porque las recientes masacres de jóvenes confirman que no se puede renunciar a combatirlo. El funcionario condenó de manera enérgica las matanzas registradas en Ciudad Juárez, Chihuahua; Tijuana, Baja California; Tepic, Nayarit, y la capital del país, "estos actos de barbarie son propios de criminales sin escrúpulos que arrebatan la vida a personas inocentes, en su mayoría jóvenes que luchaban por forjarse un mejor futuro y eso nos reafirma que juntos sociedad y Gobierno debemos apostar por las instituciones y la vida de la legalidad para poner un alto a las conductas que buscan intimidar y paralizar a la autoridad", indicó. (REFORMA, P. 11, LUIS BRITO)

Analiza SCT denuncia contra jueces por “ganga”. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) estudia denunciar a jueces federales y locales que han intervenido en la polémica Licitación 21 de frecuencias del espectro, ganada por la empresa Nextel. Gerardo Sánchez Henkel, titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la SCT, dijo: "Tenemos indicios de que hay actuaciones irregulares de varios juzgadores".

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 29 DE OCTUBRE DE 2010

Lo anterior en referencia a diversas suspensiones y medidas cautelares que, a lo largo de septiembre y octubre, fueron otorgadas a la empresa Iusacell, para dificultar la entrega del título de concesión e impedir el aprovechamiento del espectro asignado. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

Pide Senado cuentas por compra de laptops. El Senado de la República pidió ayer a la Secretaría de Educación Pública (SEP) que rinda cuentas sobre los 300 mil equipos de cómputo portátiles que sin licitación adquirió en el marco del Programa de Tecnologías Educativas y de Información. Sin discusión de por medio, los legisladores del PAN, PRI, PRD, PVEM y PT demandaron a la dependencia encabezada por Alonso Lujambio que presente un informe sobre la operación del Fideicomiso para financiar dicho programa, así como los montos destinados por el gobierno federal a los estados. (REFORMA, P. 5, CLAUDIA GUERRERO)

Exige bloque opositor a Jesús Ortega renovar dirigencia el 5 de diciembre. El bloque opositor a Jesús Ortega reactivó sus protestas y exigencias para que se renueve la dirigencia nacional del sol azteca este 5 de diciembre, anunció un plan de acción que incluye recorridos por algunos estados del país donde convocarán a la “insurgencia perredista” para remover a sus actuales dirigentes, por su alianza con el PAN y el presidente Felipe Calderón. El llamado grupo de los 8 demandó modificar su línea política, pues advirtió que esa situación “está llevando a una ruptura orgánica y electoral al PRD”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, ALEJANDRO PÁEZ)

